

Un poquito de Harvard en la Universidad Hispanoamericana

Máster Jeffrey Jones Hutchinson
Gerente General

La Gerencia General. Jeffrey Jones Hutchinson, este Máster en Gerencia, de la Universidad de Harvard, constituye un claro ejemplo de la calidad y excelencia que la Universidad Hispanoamericana se propone lograr para sus carreras y estudiantes. Graduado con honores y ganador del premio al mejor estudiante internacional de su Escuela, Jones formó parte de lo que llaman “la lista del decano”, que incluye los mejores promedios de la carrera. Por ello, expresa: “Fue una experiencia increíble, para poder demostrar que podemos ser competitivos con la formación que recibimos acá”. Su primera maestría la había obtenido, inicialmente, en el Instituto Tecnológico de Costa Rica (TEC), específicamente en Computación con énfasis en Sistemas de Información, donde también se graduó con Magna Cum Laude, “... de ahí que

estoy muy familiarizado con todos los proyectos, que involucran el uso de tecnología, -añade- nada de extrañar pues ya había sido el primer promedio en la Facultad de Ciencias Económicas de la Universidad de Costa Rica, cuando cursó la licenciatura.

“Establecí una relación con el decano de una de las escuelas donde laboraba antes, él me invitó a aplicar para entrar al programa y, a través de él, conseguí una beca. Sentí que era mi obligación graduarme con las mejores notas posibles y obtuve un promedio ponderado muy alto, equivalente a un 98 de aquí”, relata. Esta experiencia le sirvió para evidenciar que, en Costa Rica, no solo se puede llegar a ser competitivos con la formación que se imparte sino que se el estudiante puede destacar en cualquier medio aunque este

Al menos cuatro carreras acreditadas es nuestra meta inicial –afirmar– tener inaugurado el nuevo edificio de Ciencias de la Salud; el proyecto de tecnología extendido a un porcentaje significativo de la población; inaugurar el centro de idiomas y, que tanto la imagen como la proyección de la Universidad vayan creciendo de una forma sustancial.



sea muy competitivo. Actualmente, Jones es quien conduce esa nave hacia las altas metas, en busca de ser también la mejor, como producto del esfuerzo y estándares en todas las áreas del quehacer universitario desde la académica, la de extensión, la de investigación e inclusive la administrativa; con sumo cuidado y estrategias modernas, en cuanto a la observancia de todos los elementos involucrados en el proceso de enseñanza y aprendizaje. Por ello, ha asumido la responsabilidad de llevar a esta Institución con éxito hacia la Acreditación de las distintas carreras que se imparten en la Universidad Hispanoamericana.

La acreditación. Este proceso es optativo, por lo que las diferentes carreras pueden seleccionar diferentes momentos para iniciar con el primer paso, el cual consiste en la autoevaluación que lleva a “examinarse a sí misma, ver sus fortalezas, debilidades y presentar un informe ante el SINAES para que, posteriormente, envíen lo que se conoce como Pares Externos. Ellos se presentan a revisar la carrera: ver el plan de estudio, los profesores, contenidos, egresados, estudiantes, es decir, todo el ámbito universitario. Si esto cumple con los estándares requeridos entonces otorgan la acreditación”, explica Jones.

Él señala que han iniciado con las carreras de Enfermería y, Medicina y Cirugía, debido a un asunto un poco histórico, pues desde antes venían trabajando con un proceso bastante fuerte de mejoramiento y, estratégicamente, la Universidad consideró que estas dos carreras, del ámbito de las Ciencias de la Salud, debían posicionarse a nivel nacional.

La autoevaluación trae como consecuencia que se replantee y mejore el proceso de enseñanza, y, evidentemente las carreras, al ser más reconocidas tanto a nivel nacional como internacional, de modo que el título per se adquiere un valor aún mayor. Esto implica que los estudiantes obtendrán el beneficio de una mejor experiencia y formación educativa, desde la perspectiva de Jones.

Cambios. Toda la Universidad en pleno se halla trabajando con un desarrollo estratégico muy importante, que incluye el



crecimiento en infraestructura, por ejemplo, “vamos a construir un edificio nuevo para Ciencias de la Salud, el cual va a ser el mejor edificio de salud del país. Contará con más de diez mil metros cuadrados de construcción, laboratorios de simulación, de anatomía, histología, química, etc., y va a incluir amplias facilidades de parqueo, un área ampliada, soda comedor y nuevas aulas con equipamiento tecnológico”, detalla. No obstante, estas inversiones en infraestructura no quedarán solamente en Aranjuez, a pesar de que es donde se está iniciando, sino que se espera expandirse, más adelante, en las sedes de Llorente y Heredia.

Aunado a esto, se está ampliando y fortaleciendo la tecnología en la enseñanza, por medio de la incorporación del uso generalizado de las tabletas I’Pads, por ahora, en las carreras que están en proceso de acreditación. Esta implementación inició en el tercer cuatrimestre de este 2012 y se esperan revolucionar la educación universitaria a nivel nacional y, por qué no, hasta a nivel centroamericano. Jones, agrega “somos la primera universidad en Costa Rica, y creemos que en Centroamérica, en incorporar el uso de tecnología, específicamente del iPad, directamente en el salón de clases. Los profesores y estudiantes tienen acceso a una experiencia

académica enriquecida, donde el profesor puede correr aplicaciones en diferentes cursos como en anatomía y fisiología, así como con los contenidos, manipularlos y trabajar con ellos. Adicionalmente, se crece con la incorporación de la biblioteca virtual, donde los estudiantes van a poder bajar los libros de manera electrónica para poder leerlos y examinarlos en calidad de préstamo o comprar sus libros para poder utilizarlos”.

Metas a corto plazo. Al menos cuatro carreras acreditadas es nuestra meta inicial –afirma– tener inaugurado el nuevo edificio de Ciencias de la Salud; el proyecto de tecnología extendido a un porcentaje significativo de la población; inaugurar el centro de idiomas y, que tanto la imagen como la proyección de la Universidad vayan creciendo de una forma sustancial.

En definitiva, con todo este proceso de crecimiento, desarrollo académico e institucional, la UH está trabajando arduamente, con el firme propósito de convertirse, de forma indiscutible, en la mejor universidad privada del país y, para esto, cuentan con direcciones académicas de primer nivel; proyectos de desarrollo en infraestructura, tecnología e investigación, que les ayudará a cumplir este ambicioso y a la vez plausible objetivo. ♦